
VERBALE CONSIGLIO CORSO DI STUDIO 

“SCIENZE BIOLOGICHE” 

N. 1 DEL 08/11/2022 A.A. 2022/2023 

L'anno 2022 addì 8 del mese di novembre alle ore 14.30 si riunisce il CCS di Scienze 

Biologiche presso l’aula Azzurra “Mario Giordano”. 
 NOMINATIVO P G A  NOMINATIVO P G A 

1 BACCHETTI TIZIANA  X  25 MARADONNA FRANCESCA X   
2 BARUCCA MARCO X   26 MARAGLIANO LUCA X   
3 BENEDETTI MAURA X   27 MARIANI PAOLO X   
4 BEOLCHINI FRANCESCA  X  28 MOBBILI GIOVANNA  X  
5 BIANCHELLI SILVIA  X  29 MORRONI MANRICO   X 
6 BISCOTTI MARIA ASSUNTA  X  30 NEGRI ALESSANDRA   X 
7 BIZZARO DAVIDE   X 31 NISI CERIONI PAOLA   X 
8 BORGIA LUISA   X 32 NORICI ALESSANDRA X   
9 CANAPA ADRIANA X   33 OLIVOTTO IKE  X  
10 CAPUTO BARUCCHI VINCENZO  X  34 ORTORE MARIA GRAZIA  X  
11 CARNEVALI OLIANA X   35 PIERONI CATIA   X 
12 CERRANO CARLO   X 36 PUCE STEFANIA X   
13 CORINALDESI CINZIA X   37 RINDI FABIO  X  
14 DI MARINO DANIELE  X  38 SABBATINI ANNA  X  
15 FABRI MARA X   39 SCIRE’ ANDREA ANTONINO    
16 FANELLI EMANUELA  X  40 SPINOZZI FRANCESCO X   
17 FRONTINI ANDREA X   41 TOTTI CECILIA MARIA  X  
18 GALEAZZI ROBERTA X   42 TRUZZI CRISTINA  X  
19 GEROTTO CATERINA X   43 BALILLI MARTINA   X 
20 GIOACCHINI GIORGIA  X  44 CIRELLA GIOVANNI   X 
21 GIORGINI ELISABETTA X   45 DARIO FLAVIA   X 
22 GORBI STEFANIA X   46 QERRETI GLEDIS   X 
23 LARICCIA VINCENZO  X  47 D’ERRICO CHIARA   X 
24 LA TEANA ANNA X        

 

Presiede la seduta la Prof.ssa Anna La Teana 
Assiste alla seduta la Sig.ra Paola Baldini con il compito di supporto alla verbalizzazione. 
 
ORDINE DEL GIORNO: 

1- Comunicazioni 
2- Approvazione verbale sedute precedenti 
3- Elezione Presidente CCS triennio 2022-2025 
4- Proposta Gruppo di Riesame 
5- Conferma Ordinamento didattico A.A. 2023/2024 
6- Contemporanea iscrizione a due Corsi di Studio 
7- Approvazione Scheda di Monitoraggio Annuale 
8- Presa in carico della Raccomandazione n. 13/22 dell’Ente Certificatore RINA 
9- Varie ed eventuali 

 
Oggetto n. 1 – Comunicazioni 
 
La Presidente presenta il grafico che mostra l’andamento delle iscrizioni secondo i dati del 
Cruscotto in ingresso. Alla data odierna risultano 458 iscritti contro i 589 del 2021 e 592 del 
2020. 
 
Oggetto n. 2 – Approvazione verbale 
 
È approvato il verbale del 9 settembre 2022. 
 
Oggetto n. 3 – Elezione Presidente CCS triennio 2022-2025 



La Presidente uscente chiama i componenti del Consiglio di Corso di Studio a eleggere il 
Presidente. 
La Prof. Anna La Teana comunica la sua intenzione di ricandidarsi per il prossimo triennio 
accademico. 
Vista la mancanza di altre candidature viene messa in votazione la candidatura della 
Prof.ssa Anna La Teana a ricoprire il ruolo di Presidente del CdS. 
La Prof.ssa Anna La Teana viene eletta all’unanimità come Presidente del CdS in Scienze 
Biologiche per il triennio accademico 2022-2025. 
 
Oggetto n. 4 – Proposta Gruppo di Riesame 
 
La Presidente propone la riconferma del Gruppo di Riesame costituito da: 
Prof.ssa Stefania Gorbi in qualità di Responsabile della Qualità 
Prof. Daniele Di Marino in qualità di Vicepresidente 
Prof.ssa Stefania Puce in qualità di Altro Docente 
Prof.ssa Maria Grazia Ortore in qualità di Altro Docente 
Sig. Giovanni Cirella in qualità di Rappresentante degli Studenti 
 
Oggetto n. 5 – Conferma Ordinamento didattico A.A. 2023/2024 
 
La Presidente presenta l’Ordinamento Didattico per l’A.A. 2023/2024 e ne chiede 
l’approvazione. 
Il Consiglio approva. 
 
Oggetto n. 6 – Contemporanea iscrizione a due Corsi di Studio 
 
La Presidente illustra le novità, contenute nella Legge n.33 del 12 Aprile 2022 e nei D.M. n. 
930 del 29 luglio e 933 del 2 agosto. Secondo la legge è consentita la possibilità di 
contemporanea iscrizione a due Corsi di Studio di uno stesso Ateneo o di Atenei diversi, sia 
italiani che esteri, purché i CdS appartengano a classi di laurea diverse e si differenzino per 
almeno i 2/3 delle attività formative. 
L’Amministrazione ha richiesto a ciascuna Area culturale dell’Ateneo, di definire quali, fra i 

CdS (triennali, magistrali, a ciclo unico) afferenti all’Area e appartenenti a classi di laurea e 

di laurea magistrale diverse, si differenzino per almeno i 2/3 delle attività formative, al fine 

di consentire alle Segreterie studenti di procedere direttamente all’immatricolazione degli 

studenti che presentino richieste di contemporanea iscrizione. 

Viene quindi valutata la possibilità di contemporanea iscrizione ai due CdS triennali dell’area 
di Scienze: Scienze Biologiche e Scienze Ambientali e Protezione Civile. 
La Presidente, in accordo con la Prof.ssa Beolchini, propone di approvare questa possibilità 

in quanto, dopo aver verificato i manifesti degli studi e il numero di crediti dei settori 

scientifico disciplinari degli insegnamenti ricompresi nelle tipologie di attività formative - TAF 

di base, caratterizzante, affine, lingua inglese e, dove siano emerse differenze tra 

insegnamenti dello stesso settore, di aver esaminato i programmi degli stessi, è emerso che 

i due Corsi si differenziano per almeno i 2/3 delle attività formative. 

Dopo ampia discussione il Consiglio approva. 
In generale si ribadisce che i piani di studio degli studenti iscritti contemporaneamente a 
due Corsi di Studio dovranno essere approvati dal Consiglio di Dipartimento, anche in 
previsione di eventuali convalide o integrazioni delle attività integrative comuni. 
 
 



Oggetto n. 7 - Approvazione Scheda di Monitoraggio  
 
La Presidente presenta la Scheda di Monitoraggio Annuale, già approvata nel precedente 
CCS, ma modificata in alcuni punti a seguito dei suggerimenti recepiti nel corso dell’incontro 
con il PQA del 20 ottobre 2022. La Presidente illustra brevemente i punti modificati. 
Il Consiglio approva. 
 
Oggetto n.8 - Presa in carico della raccomandazione n. 13/22 dell’Ente Certificatore 
RINA. 
 
La Presidente ritiene di dover ribadire il punto in oggetto, visto l’elevato numero di assenti 
giustificati nel precedente CCS a causa del concomitante svolgimento degli esami di 
ammissione al Corso di Dottorato 
L’Ente Certificatore, in occasione dell’Audit svoltosi dal 23 al 27 maggio 2022, ha 
formalizzato una raccomandazione che deve essere presa in carico da tutti i CdS (anche 
quelli non oggetto dell’Audit, come il nostro). 
Raccomandazione n. 13/22: 
– Si raccomanda di omogeneizzare le registrazioni relative all’esito delle sessioni di esame 
evitando di confondere la dicitura “assente” con quella “insufficiente”. 
La Presidente invita tutti i docenti a verbalizzare correttamente gli esiti degli esami. 
 
Oggetto n. 9 - Varie ed Eventuali 
 
La Presidente presenta i risultati del questionario sugli abbandoni, brevemente anticipati nel 
precedente CCS. Nell’AA 20-21 238 studenti iscritti ai corsi del DiSVA hanno presentato la 
rinuncia agli studi, fra questi il 31,5% (75) ha compilato il questionario. 68 su 75 (90,6%) 
hanno dichiarato di ritirarsi per potersi iscrivere ad un altro CdS, di questi 18 presso UNIVPM 
mentre 50 presso altri Atenei. 46 su 68 (67,6%) si iscrivono ai Corsi di Medicina/Professioni 
Sanitarie/Veterinaria. Alla domanda su quali misure potrebbero limitare l’abbandono degli 
studi le risposte prevalenti sono state: 

1- Una più efficace attività di orientamento da parte dell’Ateneo verso gli studenti delle 
scuole superiori (37). 

2- Maggiori misure di sostegno all’attività didattica (20). 
3- Maggiore supporto da parte dei docenti per la comprensione delle discipline trattate 

(19). 
4- Maggiori misure di sostegno economico (12) 

La Presidente sottolinea come l’incremento delle attività di orientamento messe in atto in 
questo anno accademico e già presentate nel CCS del 9 settembre 2022, vada proprio nella 
direzione di un miglioramento delle criticità messe in rilievo dagli studenti che si ritirano dagli 
studi. 
Non essendoci altro da discutere la seduta è tolta alle 10.35. 
    

                     Il Presidente  

                                                                               Prof. Anna La Teana 

                                                                             


